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本周双休日，奥林匹克公园开始面
向市民大规模放票。据统计，仅周六一
天就有 23.6 万游客涌入，让周末的奥林
匹克中心区热闹非凡。

入口免费发地图
16 日是奥林匹克公园对观众开放

的第一个双休日，加之 15日开始的田径
赛事，公园内游客激增。据介绍，整个
奥林匹克公园有 40 个香港维多利亚公
园那么大，为了让游客在巨大的公园内
不犯晕，安检入口的志愿者在首次为游
客免费发放公园地图。在这份《北京奥
林匹克公园导览图》上，清楚地标明了
园内各个场馆的位置，还对主要场馆、
公共设施、餐饮休息区进行了介绍。

水立方前玩水
记者直奔标志性场馆建筑鸟巢和水

立方，在途中，被一群与水嬉戏的孩子们
吸引而停下来脚步。在鸟巢和水立方之
间的广场上，喷泉正随着音乐起舞，背景
音乐有中国民乐《茉莉花》，也有激昂的
贝多芬交响乐《命运》，在悠扬动听的音
乐声中，喷水宛如金蛇狂舞，时而旋转飞
溅，这里成了孩子的乐园。他们索性脱
掉鞋子，在水中追逐奔跑，他们的快乐感
染了广场上所有的人。

人人争当火炬手
当然，不少人是为了亲睹圣火而来，

从鸟巢外围青瓦白墙的“中式”广场，到
荷花绽放的亲水平台，游客们不断调整
着角度，频闪快门，希望与鸟巢圣火台上
的主火炬来一次“亲密接触”。不过，由
于持有参观券的游客不能进入鸟巢内
部，有创意的游客选择恰当的角度，作

“高擎火炬状”，来照相留念，着实过了一
把托举“祥云”的瘾。

争当火炬手的人还不少呢，包括三
星、大众、强生、移动、可口可乐在内的15
个奥运合作伙伴的高科技展览馆内，都
有不少人亲身体验火炬手的滋味，不少
游客在排队进入展馆后，手持赞助商提
供的火炬作出种种振奋的表情和动作，
并且兴奋地表示，已经体验到了亲身参
与传递火炬的感觉。

“排队”成了中心词

记者一行所到之处只有一个中心
词，就是——排队。为了进公园，排队；
为了抢占一个公认能拍摄到圣火在鸟巢
上熊熊燃烧的最佳角度，排队；为了进入
奥运合作伙伴的高科技展馆，仍要排队。

毫无疑问，15 个奥运合作伙伴的高
科技展览馆也迎来了双休日参观高峰，
在志愿者的指引下，数千名游客都在展
馆门口排起了长龙，每个展馆都需要耗
费近1个小时的时间才能进入，但游人仍
乐此不疲。

排队自有排队的收获，几乎每个高

科技展览馆内都有“小礼物”奉送，有送
奥运徽章的，有送北京地图的，还有送清
凉饮料的。记者在中国移动的高科技展
馆门外，看到工作人员问一位排队的姑
娘：“你是不是排第 5次了？”姑娘当时就
不好意思地笑了，当听说她是为了得到5
枚奥运徽章送朋友后，工作人员笑了：

“没关系，你继续排着吧。”

超级商店人超级多

公园内的每个角落都可以用人流如
织来形容，出售国旗和国旗贴纸的摊点
随处可见，生意都不错，而出售奥运特许
商品的超级商店更是人潮汹涌，为了保
证参观者有序进入，超级商店门口拉起
了排队隔离线，每隔2到5分钟放进20至
50人，但是几百米长的队伍并没有打消
人们进入商店的念头，而是不断加入。

“超级商店”的一位销售员喘着气告
诉记者，从上午起买纪念品的人流就没
停过，生意很火，从 2000多元的仿真“祥
云”火炬到10来元一枚的奥运徽章，都卖
得好极了。徽章成了奥林匹克公园内最
流行的饰品，有的人身上甚至别了十几
枚。

与“超级商店”相类似，园区内的一
家超级大的麦当劳快餐也几乎“卖翻
天”，餐桌摆到了餐厅外，还绕着餐厅迂
回了好几圈。餐厅外足有 1米高的垃圾
箱里也是满满的，里面全是饮料瓶和餐

巾纸，回收垃圾的志愿者脸上透着疲惫。

想寄张明信片也不容易

紧邻超级商店的是奥林匹克公园内
唯一的邮局，这里的情形和超级商店没
什么差别，“人龙”迂回，两条队伍蜿蜒迂
回,一直排到大门口。这里的邮品全跟奥
运有关，但是跟商店自选不同，隔着柜
台，记者无法一一鉴赏邮品，同行记者杨
光排队 1小时，购得“套餐”一套，包括第
29届奥运会竞赛场馆邮册一套，4个加盖
奥林匹克公园邮戳的首日封，两张北京
奥运会开幕纪念的四方联，花费350元。

不少游客表示，排队排到腿软就是
为了在这里购买到明信片，寄给亲朋
好友，因为这里邮寄加盖的是奥林匹
克公园的邮戳，特有纪念意义。也有
不少集邮爱好者专门在这里等待交换
首日封，以集齐奥运发行的各式首日
封。 本报北京专电 李 颖 刘超峰 文

李利强 图
图片说明：

1.在奥林匹克公园超级商店门前，购
买纪念品的游客排起了长队。

2.奥林匹克公园的音乐喷泉成了孩
子们的乐园。

3.一名游客手持国旗和五环奥运旗，
以“鸟巢”为背景照相留念。

4.本报奥运报道小组部分记者在奥
林匹克公园合影。

奥林匹克公园游人

北京三天前的一场大雨，让郁积多日的
天空变得异常透彻。走出户外，立时感受到
空气中的清新和明亮。一位外国游客说，空
气清新的感觉跟在欧洲相差不远。北京越
来越良好的空气质量，是因为北京很长时间
以来在空气质量的提升方面所做的努力，如
今果然得到了回报。

昨日北京的媒体有这样一篇题为《“一
级天”创下10年夏季新高》的报道，文中说：8
月刚过半，北京在空气质量全部达标的基础
上，已收获了7个“一级天”。数据显示，1998
年以来，北京夏季单月“一级天”的最高纪录
是5天。

为了兑现有关奥运会在空气质量方面

的承诺，北京的确做了许多努力，比如单双
号限行、关停北京周边的重污染企业等等。
而空气质量提升的结果，也体现着广大民众
的环保意识的加强。

不仅是在环保方面，在更多的领域，北
京都因为奥运会的举办获得了不小的提
升。而包括北京在内的我们国人更应该本
着持之以恒的心态，在更长远的日子里深入
和发扬这种良好的精神。

在四川地震发生之后，志愿者的行为
和精神令人感动颇深。在现在的北京，也
有几十万的志愿者队伍，而报名的人数则
远远超过这个数字。如果这种志愿精神能
化成常态，化成在不起眼的地方也能保持

住的精神，那无疑是建设和谐社会的一个
巨大力量。不少国家的志愿力量就是社会
文明的一个重要推动力量。比如在美国，
公民的志愿精神就是一种生活的常态，志
愿为社区提供服务的美国人占美国总人口
的近 1/3。

这些日子逛北京城，发现市民的整体文
明素质，随着奥运会的举办获得了很大的提
升。地铁和公交车上，老人、孕妇和孩子一
上车，抢着让座的场景时时出现；需要排队
的地方，尽管人多也不会显得拥挤；街道上
基本看不到烟头纸屑，也看不到吵架行为
……北京在行为举止、待人接物等各个方
面，逐渐走向有序和文雅，这对我们国家绝

对是非常宝贵的经历。
中国民众的某些视野也随着奥运会的

进程得到了拓宽。前几天李娜淘汰大威进
四强的那场网球赛，开始观众席上最具特色
的助威声“李娜，加油”的喊声不断。凡遇多
拍僵持，老少爷们儿照搬熟悉的乒乓球、排
球赛、羽毛球赛看球法，李娜每一拍抽杀，都
会伴以他们响彻云霄的助威呐喊。殊不知
这样的呐喊因不合常规，直接干扰了李娜，
令她连连失误。之后，大喇叭开始广播“赛
场未死球时，务请保持肃静……”不合时宜
的呐喊声很快消失了，经过这场比赛的熏
陶，想必会有许多百姓明白了网球比赛是有
其特殊的观战礼仪。其实，刚开始不合规矩
的呐喊没有什么丢人的，谁也不是天生就会
看球，正所谓“不知者不怪”。何况这个“会
看”，正是奥运会带给中国的小礼物。

奥运会，不仅仅是一个巨大的秀场，她
所带来的改变，必将融入所有中国人的血
脉，应该说，奥运会对中国是一个里程碑。

本报北京专电 记者 王文捷

期待更多

国家体育馆前游客络绎不绝。

奥琳：菲尔普斯真是太神奇了，北京奥运会
前，他说要拿下 8金，我还以为他在开玩笑，没想
到他真的就兑现诺言了。

皮亚：昨天上午的比赛我看了，正是菲尔普斯
在游 100米蝶泳接力的那个时候，不仅挽回了美
国游泳队此前的差距，而且还一举奠定了领先地
位。他的表现就像他的绰号“神童”一样“神奇”。

奥琳：“神童”？你也太老土了！现在人家早就
不叫“神童”了，“外星来客”这个绰号才更适合他！

皮亚：你让我想起了“外星人”罗纳尔多。不
过他俩还真有些相似之处，都够神奇，都够神秘。
咱们中国有着悠久的历史，的确够神秘，这次在咱
们国家首都北京举行的奥运会也是充满“悬疑”。
菲尔普斯是一个“悬疑”，轻松打破男子 100米跑
世界纪录的牙买加选手博尔特也是一个“悬疑”。

奥琳：是啊！那个博尔特我看也是一个“外星
来客”。正像新浪网友“东方睡虫”所说：“博尔特
以破纪录的成绩夺得金牌，那一刻他君临天下，成
为地球上跑得最快的人。菲尔普斯在地球上遇到
了他的外星老乡……”

皮亚：呵呵！我看咱们北京奥运会成了“外星
来客”们的大聚会了。

奥琳：仔细想想，我们应该为“外星来客”齐聚
北京而高兴。一个个新的世界纪录在北京奥运会
上诞生，这也是咱们中国的骄傲。在我们的一生
中能亲眼见证菲尔普斯、博尔特等人创造一个个
新的“奇迹”，的确值得庆幸。

皮亚：菲尔普斯的长臂、大手、大脚促成了他
演绎神奇的基本条件。但即使这样，这位“外星来
客”丝毫没有放松对自己的要求，我看有消息报道
称，菲尔普斯每天游的距离多达12英里。

奥琳：没错！再好的天才也离不开勤奋，“天外来
客”们创造的神奇
正是源自不断超
越自己，我们应该
为他们送去最热
烈的掌声。

地球上的“外星来客”

做客这期“名家侃奥运”的是小香
玉，当记者请小香玉谈谈自己对奥运的
最大感受时，小香玉一语惊人：开幕式很
精彩，可是豫剧历史悠久，生命力旺盛，
张艺谋为什么没用呢?

经历过这些年的种种波折，小香玉
仍然豫剧情未了，她的心其实从来没离
开过豫剧，跟她聊起奥运，就说到了豫
剧：“奥运会上，作为中国传统戏曲文化，
表现了昆曲，也有京剧，可是我们的豫剧

这么好，张艺谋为什么没有考虑表现我
们豫剧呢？”小香玉说，豫剧拥有广泛的
观众群体，不仅在本土河南健康生长，而
且在山西、陕西、河北甚至台湾等地，都
有一大批忠实观众。

“奥运期间，北京台请我去作一档奥
运节目，当期的嘉宾还有北京奥组委技
术部的一位官员，节目现场他就提出让
我唱豫剧，我就现场唱了段《花木兰》选
段，等到节目结束，原定的片尾曲也被临
时改成了豫剧。”

“其实奥运会前我特意准备好了单
双号的车辆，准备好好为奥运加油，去现
场观看比赛，但是，为了要赶在奥运会胜
利闭幕的时候拿出小香玉豫剧专场演

出，我放弃了去现场看比赛，也是跟国际
的环保潮流接轨吧，不过再忙，我也一定
抽出时间看直播，和大家一起感受体育
比赛中的喜悦、揪心、焦虑和宽容。”

“我将我感受到的奥运精神投入到
豫剧的发展传承中去。”最后小香玉告诉
记者，“我还呼吁我们的少林武术进奥
运。”

本报北京专电 记者 李 颖

由国务院新闻办公室主办的
“镜头中的中国人生活”主题展，目
前正在北京民族文化宫展出，吸引
了不少市民前来观赏。本次主题
展共展出图片约200幅，从新华社
等各新闻单位征集而来，分为壮丽
山河、城乡新貌、文化生活、体育运
动、休闲娱乐、民族风情、宗教活
动、爱心救助等8个部分，尤其突
出了“北京奥运”和“汶川地震”等
重大事件。

本报记者 李利强 摄

本报北京专电（记者 刘超
峰）今天，来自河南塔沟武校的
国家散打队队员张帅可随队入
住奥运村，准备向冠军发起强
有力的冲击。

据了解，他们将参加 21
日～24日的 56公斤级散打比
赛，将与来自俄罗斯、菲律
宾、阿塞拜疆等 7名散打高手
争夺。按照规定，每个国家
只能报名参加 15 个项目中的
8个项目。到时会有大约43个
国家参加武术 15个项目的比

赛，而中国派出的散打和套路
选手将主要集中在中小级别
上，根据指标分配，只能有两名
散打运动员参加奥运散打比
赛，其中一名男子散打队员就
是来自塔沟武校的张帅可。

国家队教练刘海科介绍
说，目前张帅可状态调整得
非常好，很有希望冲击该项
目的金牌。这次张帅可主要
对手是俄罗斯选手，从双方
的交手记录上来看，张帅可
略占优势。

国家武术散打队入住奥运村

我省张帅可进入冲金倒计时

本报北京专电（记者 刘超
峰）昨天，2008北京国际新闻中
心举行北京奥运会和城市医疗
保障新闻发布会，北京市卫生
局副局长邓小虹称：奥运会开
幕以来,北京奥运会和城市医
疗卫生保障工作情况总体平
稳、运转正常。北京市18个区
县报告法定传染病疫情平稳,
无突发公共卫生事件报告。

邓小虹在会上介绍,北京
市卫生局从 7月 20日开始,启

动了国际上先进的症状监测
系统,对发热、腹泻、皮疹、黄
疸和结膜充血五种症状给予
重点关注,进行流行病学调查
和随访,以早期发现和控制传
染性疾病的发生、蔓延。城市
运行公共卫生保障工作正常。

据介绍,北京各奥运场馆
每日对7万余名工作人员开展
健康状况主动监测,对异常人
员采取必要的诊治和预防控
制措施。

奥运医疗卫生保障运行正常
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小香玉：

张艺谋没用豫剧
真的很遗憾

首个向市民大规模放票的双休日

周六当日23.6万人涌入


